

actu

LE REPORTAGE

Reporters d'Espoirs

Portrait ♦ Plus jeune championne de surf féminin au Maroc, Liliias Tebbai donne déjà des cours de surf à de jeunes élèves. ♦ Son rêve : battre le record du célèbre surfeur américain Kelly Slater, 11 fois champion du monde. ♦

# Les filles

## FONT DES VAGUES

Liliias, 16 ans, et Yasmine, 14 ans, se préparent pour les Mondiaux juniors de surf, qui auront lieu fin octobre... avant de pouvoir suivre ce sport pour la première fois discipline olympique au Japon en 2020. À l'eau, les filles !

PAR LOUISE PLUYAUD

Sur la plage d'Ain Diab, à Casablanca, des garçons improvisent des parties de football. Dans sa combinaison Néoprène, Liliias, une planche de surf sous le bras, les observe. Puis son regard se tourne vers la mer, et l'adolescente plonge dans l'océan pour affronter les vagues. "J'ai commencé le surf à 4 ans", raconte cette ado aux cheveux blonds par le soleil et au français impeccable. C'est son père, ancien surfeur professionnel, qui l'a initiée à ce sport nautique. Avec ses 3600 kilomètres de littoral et la diversité de ses vagues, le Maroc est l'un des pays les plus prisés par

les surfeurs du monde entier. Mais peu de Marocaines osent encore défier les vagues. C'est mal vu au Maroc pour une fille de dévoiler ses formes dans une combinaison moulante "et de traîner avec les garçons", raconte Liliias qui, à ses débuts, a dû batailler pour s'imposer. "Les garçons me piquaient mes vagues. Ils ne respectaient pas la priorité et me disaient que ma place était à la cuisine." Mais la surfeuse n'abandonne pas. "J'ai fait mes preuves. Et maintenant, ils me respectent."

### UN MENTAL D'ACIER

Après les cours et chaque week-end, Liliias part s'entraîner. "J'habite en face de l'océan. C'est vraiment pratique." Et quand elle ne surfe pas, direction le mur d'escalade pour renforcer ses

### Portrait

♦ À 14 ans, Yasmine Berred adore Aya Nakamura ♦ Elle a commencé le surf à 3 ans avec son frère jumeau Yazid, lui aussi compétiteur. ♦ Son modèle : l'Américaine Carissa Moore, la plus jeune championne du monde de surf. ♦



bras ou le skatepark pour travailler sa souplesse et l'équilibre. Comme Yasmine, qui habite à Mehdiya, une ville située aussi sur la côte Atlantique. Ses parents ont déménagé près de la mer pour qu'elle puisse surfer dès que les conditions le permettent. "Quand je surfe, j'ai l'impression de voler ! C'est une vraie sensation de liberté", s'exclame-t-elle. Son entraîneur est une légende du surf au Maroc, le multichampion Abdel El Harim. "Yasmine a un mental d'acier. Elle est « ready to go ! », comme on dit", s'enthousiasme-t-il.

### DANS LES VAGUES DES GRANDES

Et pour cause, Yasmine s'est déjà illustrée dans plusieurs compétitions. "Rien de mieux que de se challenger à d'autres surfeuses pour améliorer ton niveau. Et puis, j'aime bien



## Le + LE SURF AUX JO

- ▶ Avec le karaté, le skateboard, l'escalade et le baseball, le surf fait partie des sports "additionnels" des Jeux olympiques de 2020, qui se dérouleront du 24 juillet au 9 août au Japon.
- ▶ 20 surfeuses et 20 surfeurs s'affronteront sur une épreuve de short board (planche courte), avec deux hommes et deux femmes de chaque pays. Concernant l'âge des concurrents, la charte des JO ne fixe pas d'âge limite.



// Liliias est dans l'atelier de Thierry Delbourg, son shaper. // Il lui fabrique ses planches de surf. //

cette adrénaline avant de rentrer dans l'eau", se réjouit la sportive. Elle, en 2018, a atteint la 3<sup>e</sup> place lors des Gymnasiades, les JO du sport scolaire qui voient s'affronter des élèves de moins de 18 ans issus de 121 pays. Liliias a quant à elle décroché la médaille d'argent. Dans la vie, Liliias et Yasmine sont amies. Mais quand il s'agit de sport, les deux surfeuses rivalisent de combativité. En 2018, elles se sont affrontées sur les vagues lors des championnats féminins de surf du Maroc. "Comme il y a peu de compétitrices, on est toutes mélangées : les jeunes avec les anciennes", explique Yasmine. "On était face à nos idoles : Fatima Zahra Berrada, 40 ans, la première femme surfeuse du pays, et Meryem El Gardoum, 22 ans, cinq fois championne nationale", ajoute Liliias, qui a remporté la victoire, devenant à 15 ans, la meilleure surfeuse du Maroc toutes catégories d'âge confondues.